



どこに

4

在宅障害者の家族は

感じた瞬間だった。

こうした「医療的ケア」

なら。彼女は迷わなか

つたといつ。

記者の妻は医療的ケ

アが必要な長男(7)

た今年1月のことだ。

「法律によつて、ケア

くつはならない。その

行為」だが、これまで痰の

きの弊害を、この男性は

何より懸念する。

一方、法改正で解禁さ

れた医療的ケアは、痰の

吸引と同様、グレーゾー

メの気にはなれない。

ヘルパーによる医療

的ケアが一般的になれ

ば、障害児の家族を手

が広がる。親にとって

は、願つてもない。し

厚生労働省は2011

年9月、法改正前に研修

を行うよう、都道府県に

通知。熊本、鹿児島県な

どは11年度から実施す

る一方、福岡県が研修開

催を告知したのは昨年

11月、しかも締め切りは

2週間後。研修の指導役

となる看護師は応募側

が探さなければならず

「とても間に合わなかつ

た」。

現場の実態が伝わって

いるが、代表の疑問は募

る。「国の制度に合わせ

て、機械的にこなしてい

るだけに映るのです」

表(40)はいかがる。

行政は、本当に利用

法改正を機に、ヘルパ

ーに研修を受けさせ、在

宅の医療的ケアに備える

つもりだったが、今回は

断念を余儀なくされた。

福岡市で8年間、障害者

も含めた地域福祉サービ

スを行うNPO法人の代

り、県の調査で約2千

事業所の若手ヘルパー

呼吸器をつけた障害者の

これまで詰めていなかったた

人。今後5年間で計5

00人の計画にこなま

者目線なのだろうか」。

「親たちの力になれる

男性は肩をひそめる。

県は急ぎよ、研修を中断

した。

「親たちの力になれる

女性は迷わなか

つたといつ。

「親たちの力になれる

男性は肩をひそめる。

県は急

どこに

在宅障害者の家族は

△5

医を受診しておだが「そろそろ一般病院を探すよう」と通告された。

一般病院では、内科、外科などかかりつけがバラになる。「障害者

に出ていろんな人へと触れ合うことは、本人にもプラスになる」。福岡市早良区梅林の地域生

活センター「小さな病院に連れていく」とね」所長、水野英尚さんは田ん(45)の持論だ。

面していい。そうしたの食堂を、地域に開放す

る計画もある。

「障害者とお年寄りが一緒に自立して暮らせる施設」を理想とする。「この歳の誕生日を迎えるわずか3日前だった。

ある母親(40)は3年前の冬、肢体不自由の一人たび、落ち着かなくなる。育施設の女性職員(51)に手術した病院には足が向仕事の手伝いを頼まれた。最初は娘と同じ症状の女の子の世話を約10分間だけ。じき、ボランティアで紙芝居の絵を描くようになった。昨秋、正式に保育補助員として採用された。子どもたちと触れ合いながら最近、ふと「癒やされている自分に気づく。

# 心配の種尽きないが

成  
長

在宅の親子にはもう

一つの現実がある。記

者長男が7歳になる

までの間、同級生など

でなく、生きの活力を取り戻す支えになれば」。

この職員は、そう考

えたわが子の姿に涙をぬぐつた。自分が動けなくなつたら、どうするか。

月下旬、福岡県久山町の

重症心身障害児施設

自分も娘と一緒に支援を

始めた。20歳を迎

えたわが子の姿に涙を

ぬぐつた。1

月下旬、福岡県久山町の

13/15



どこに

在宅障害者の家族は

△6

予想外やった」。障然という感覚だ。  
書者福祉を担当する福岡

公正中立を保つべき新  
聞で、当事者として記事

和感が、連載を始めた大きなきうかけだった。

重症心身障害児・者  
うち、3分の2が自宅で  
過ごす。県が初めて行  
った実態調査の結果に、  
彼は驚いていた。「障害  
が重ければ、施設で暮ら  
しているはずだ」。そん  
な先入観を感じた。

記者(41)の長男、力く、施設や病院の職員、(ア)は、気管切開や胃瘻特別支援学校の教員、へうなど10回の手術を経ルバーも、現行制度のさて、自宅で元気に過ごす。まことに子ども妻(43)ともども、子どもを自宅で育てるのは当

実態は、力を授かって初めて分かったことばかり。ようやく県が、在宅書者福祉を担当する福岡の親などの負担軽減(レ

スバイトケア)の検討に入った今、実態を知らせ、公正中立を保つべき新聞の役目でも取つてない。障害者手帳1級さえあれば、必要

力が生まれた意味、記者が力の親になった意味もそこにあると信じた。

実態調査で県は重症心身障害児・者を「身障者手帳1~2級」と療育手帳Aの両方の所持者」と定義。県全体で約3千人おり、在宅

施設サービスは受けられるからだ。実態調査で、このした障害児・者はそもそも定義が難しい。実数は3千人より多い可能性は少くないが、これまで数すら把握してこなかつた行政側が、対策に重い腰を上げたことは、が増した今こそ、お互いがお互いのとまり木になれるよう、弱者に寄り添い、支え合う意味を考えたい。

誰かが今、何か負担を抱え、苦しんでいる。誰もがいつか、負担や苦しみを強いられることがある。震災でそんな切実感が増した今こそ、お互いがお互いのとまり木になれるよう、弱者に寄り添い、支え合う意味を考えたい。

「おわり

(この連載は三宅大介が担当しました)

# 寄り添うその意味は

**誰もが皆**

な福祉サービスは受けられるからだ。

な福祉サービスは受けられるからだ。

な福祉サービスは受けられるからだ。

な福祉サービスは受けられるからだ。

な福祉サービスは受けられるからだ。



福岡市の地域生活ケアセンター「小さなたね」は、入所者と触れ合う見学者も積極的に受け入れている。取材した福岡特別支援学校の教諭を目指した福岡教育大の学生たちが訪れていた

市)からの療育手帳を取

アに限る県の担当部署は障害者福祉、健康増進、野菜高齢者支援、教育委員会

ない「小さなたね」の水

だが、裏返して見れば、障害者や家族が直面して

つてない「おさんは多い。妻はまだ多いの

野菜高齢者支援、教育委員会

いる問題は、年を取つた

い。妻はまだ多いの

野菜高齢者支援、教育委員会

とあに誰もが抱きの問題ではないだろうか。

い。妻はまだ多いの

野菜高齢者支援、教育委員会

ではないだろうか。

い。妻はまだ多いの

野菜高齢者支援、教育委員会

ではないだろうか。

い。妻はまだ多いの

野菜高齢者支援、教育委員会

ではないだろうか。

い。妻はまだ多いの

野菜高齢者支援、教育委員会

ではないだろうか。

い。妻はまだ多いの

野菜高齢者支援、教育委員会

ではないだろうか。